



Die fünf Phasen der Katastrophenhilfe

Liebe Leserinnen und Leser,

Katastrophenhilfe ist einer der wichtigsten Arbeitsbereiche von ADRA. Wenn eine Katastrophe eintrifft, wollen wir alles tun, um Menschen zu helfen. Mit der Unterstützung unserer Spender:innen können wir im Fall einer Katastrophe schnell mit humanitärer Hilfe vor Ort sein. Die Hilfe gliedert sich in fünf Phasen:

Phase 1: Erste Einschätzung nach der Katastrophe

Das Länderbüro löst Katastrophenalarm aus und bittet das weltweite ADRA-Netzwerk um Unterstützung. Ein Team aus internationalen Fachkräften reist zum Ort des Geschehens, um unsere Kolleginnen und Kollegen vor Ort zu unterstützen. Währenddessen stimmt sich ADRA Deutschland mithilfe von Lageberichten mit verschiedenen Geldgebern ab, ruft zu Spenden auf und steht im ständigen Austausch mit dem Team im Katastrophengebiet.



Phase 2: Die ersten zwei Tage nach der Katastrophe

Das lokale ADRA-Partnerbüro schickt so schnell wie möglich dringend benötigte Hilfsgüter in die Katastrophengebiete. Zu den wichtigsten Soforthilfemaßnahmen gehören Nahrungsmittel, Bargeld, Wasser, Hygienesets, Notunterkünfte, medizinische Hilfe und Medikamente. Diese Hilfe erreicht auch Menschen in abgelegenen Gebieten.



Phase 3: Die erste Woche nach der Katastrophe

In der ersten Woche nach der Katastrophe leisten wir humanitäre Hilfe auf der Grundlage von Bewertungen zur aktuellen Lage. Wir konzentrieren uns auf diejenigen, die aus verschiedenen Gründen nicht mehr in der Lage sind, für sich selbst zu sorgen. Dazu gehören zum Beispiel Menschen mit Behinderungen, Kranke, Kinder, alleinerziehende Mütter und Familien mit geringem oder keinem Einkommen. Damit auch die seelischen Wunden heilen, bieten wir psychosoziale Betreuung in geschützten Räumen an. So haben die Familien die Chance, das Erlebte zu verarbeiten und den Blick nach vorne zu richten.



Phase 4: ca. 30 Tage nach der Katastrophe

In den ersten Tagen nach der Katastrophe steht das Überleben der Menschen im Vordergrund. Jetzt geht es um den Wiederaufbau von Gebäuden, Brücken und Straßen sowie um die Instandsetzung der sanitären Anlagen, der Strom- und Wasserversorgung. Wenn Katastrophen eintreten, leiden arme und sozial benachteiligte Menschen besonders unter den Folgen. Deshalb unterstützen wir sie mit Bargeld, damit sie erste Reparaturen an ihren Häusern vornehmen können.



Phase 5: ca. 6 Monate - 1 Jahr nach der Katastrophe

In dieser Phase begleiten wir die Menschen in ihrem neuen Alltag und bereiten sie auf eine mögliche nächste Katastrophe vor. Dazu gehören der Bau von wetterfesten Häusern, die Lagerung von Nahrungsmitteln und die Entwicklung und Einrichtung von Frühwarnsystemen. Die Familien lernen, sich eigenständig auf Gefahren vorzubereiten. Diese Maßnahmen bilden eine wichtige Brücke zwischen der akuten humanitären Hilfe und dem langfristigen Wiederaufbau des Landes.



Copyright ADRA Syrien

In allen Phasen werden die Wünsche und Bedürfnisse der Betroffenen erfragt und berücksichtigt. Hand in Hand sorgen wir dafür, dass die Menschen im Katastrophengebiet wieder ein selbstbestimmtes Leben führen können.



ADRA hat aktuell mehrere Nothilfeprojekte: Ukraine, Erdbeben Türkei und Syrien

Nach dem schweren Erdbeben in der Türkei und Syrien Anfang Februar hat ADRA wie oben beschrieben gehandelt. Noch immer ist unser ADRA-Team mit der Betreuung der Betroffenen und Überlebenden des Erdbebens beschäftigt. Unsere Vorbereitungen richten sich bereits auf die fünfte Phase: den Wiederaufbau. Dafür brauchen wir Ihre Hilfe:

[JETZT SPENDEN](#)

Vielen Dank für Ihre Unterstützung.

Ihr Team
ADRA Deutschland e.V.

PS: Unterstützen Sie den Wiederaufbau am besten mit einer **regelmäßigen monatlichen Spende**. So können Sie den Menschen im Katastrophengebiet langfristig helfen.

Weitere Themen aus der ADRA-Welt



ADRAheute März 2023

Die aktuelle Ausgabe von ADRAheute liegt für Sie bereit. Diesmal unter anderem mit einem Jahresrückblick, der Aktion "Kinder helfen Kindern" und einem Text über die Bedeutung von Bildung in der Entwicklungszusammenarbeit. [Mehr erfahren](#)



Erdbebenhilfe in Syrien - Wie geht es weiter?

Die Hilfe in Syrien wird ausgeweitet. Neben der Verteilung von Nahrungsmitteln, Trinkwasser und Hygieneartikeln wollen wir die Menschen beim Wiederaufbau der zerstörten Häuser und Infrastruktur unterstützen. [Mehr erfahren](#)



Alle Projekte im Überblick

Sie möchten mehr über die weltweiten Projekte von ADRA erfahren? [Hier](#) finden Sie eine Übersicht.

FOLGEN SIE UNS:



UNSER SPENDENSERVICE

Reinhild Mainka und Domira Khimnets
spenden@adra.de | + 49 6151 8115 - 19

SPENDENKONTO

IBAN: DE97 6602 0500 0007 7040 00
SWIFT/BIC: BFSWDE33KRL
Bank für Sozialwirtschaft



IHRE SPENDE KOMMT AN

91% Projektarbeit
9% Gewinnung von Neuspender:innen

ADRA Deutschland e.V.
Christian Molke
Robert-Bosch-Straße 10
64331 Wellerstadt
Deutschland

+ 49 6151 8115-0
newsletter@adra.de
www.adra.de
CEO: Christian Molke

Wenn Sie diesen Newsletter (an: unknown@noemail.com) nicht mehr empfangen möchten, können Sie diese [Link](#) kostenlos abbestellen.
datenschutz - info@adra.de